
アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

【ご意見ご感想】（主なものをまとめています）
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クラス全体が話をよく聞いていて、落ち着いていて安心した。話が分かりやすかったです。いつもありがと
うございます。

令和 5 年 7 月 24 日

横浜市立山下小学校

「６月授業参観」アンケート結果集計

クラスの雰囲気がよく、学校に慣れていた。友達と協力したり、先生の真似をしたり授業らしい姿が見られ
た。

１　全体意見・子どもの姿

はじめて子どもたちの様子が見られ、よかった。

積極的に挙手する子が多数見られ意欲的で、友達の意見にもしっかり耳を傾けリアクションしていた。

自分と反対意見が出てきたときに、咎めることなく受け止め、なぜ違ったかを考えてみようとするところが
よかった。発言しやすい雰囲気ができていると思った。

子どもたちがタブレット端末も普通に使いこなして授業をしていて感心した。

「自分の言葉で表現する子の育成」←取り組みの具体的な事例を知れるといい。
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子どもたちは、学習のめあてに向かって意欲的に取り組

んでいましたか。

子どもたちに、学習の力や学習のルールが身に付いてい

ましたか。

友達の意見を聞いて学びを深めようとしていましたか。

授業の内容は、充実していましたか。

６月授業参観アンケート結果 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ

昨年度（令和4年度）
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３　学習環境

４　授業内容

おとなしい性格の児童にも無理のない範囲で発言できる機会がほしい。

２　学習形態・規律

普段の授業は何度も見れているので、クラブ活動の様子などが見る機会があるといいなと思います。

　学びの雰囲気づくり、発言しようと頑張る姿を見ていただけました。より細やかなサポートをしていきます。

　対話を重視しながら、学習を進めていきます。ICT機器の活用は評価していただけているので、より
個に対応した学習形態づくりを考えて行きたいと思います。

机はなく、椅子だけを並べてより発言しやすいように工夫されていたと思います。子どもたちも伸び伸びと
自分の意見を話していました。

ディスカッションしたり、プレゼンテーションしたりすることは効果的だと思います。

自分の子どもは答えがわかっていても、挙手することはないので、時々指名して答えてもらう、という試み
もしていただけたらなと思います。

支援が必要な子、分からなかった子への適切なサポートができる仕組みがあるとよい。

言葉の表現のために、「読書の時間」をつくっていったらいいのかなと思います。

副校長先生が、廊下にいる保護者に、教室の中に入りやすいよう促されていて入りやすかった。

　可能な限り学習環境を整え、子どもたちが安全に安心して活動できるよう工夫していきます。

表現できるように先生が言葉を言い換えて分かりやすくしていたり、手を挙げることに少し抵抗がある子た
ちにも「自由に言っていいよー」など表現しやすいようにしていたりしていてよかったです。

ワークシートを使って、子どもたちと一緒に意見を出し合う様子がとても良かったです。子どもも発言が多
く、先生の話し方、スピードがとても聞き取りやすく、しっかりとお話を聞いていました。子どもたちの顔
を一人ひとり見て授業をされているのでみんなが意欲的に授業を受けていると感じました。

和気あいあいと楽しそうな授業の様子で安心しました。教室内の温度も丁度よく感じました。

教室の中は、人がたくさんいて中に入れず、廊下で見ていたため、授業の内容は黒板を見てなんとなく理解
しました。親が教室に入れるよう、先生方も工夫をお願いします。

飽きさせることなく、程よい緊張感の授業でよかった。みんな意欲的に取り組んでいた。

同じグループの友だちと意見を出し合いながら、試行錯誤するのがとても良かったです。

音楽の授業を参観させて頂きました。立つ、座る、静かにする等をピアノで合図でされていて、子どもたち
がきびきび動いていてとても感心しました。音楽ならではの独特な指導でとても良いと思いました。

板書の工夫、タブレット端末の活用など、楽しく授業ができる工夫をありがとうございます。

映像を見たり、ロイロノート上でやり取りをした資料の中のヒントを探ったり、集中を切らさないような工
夫がされていました。身近なところから、学びを深めていており、子どもの印象に残る授業だと感じた。
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　授業改善を引き続き行い、子どもたちが自分の意見を述べ、さらに理解が深まる授業を目指します。

説明がとても分かりやすく、全員に発言するよう積極的に声を掛けて授業を盛り上げていたと感じました。
ただ、どうしても挙手するメンバーは限られていて、早くできた子が時間を持て余している様子も見られま
した。

児童たちが自分で調べた内容を発表する機会を増やしてほしいと思います。

一斉だけでなく、ペアの相談や共有の時間があるとよい。

みんなの発言が同じ意見ばかりのように感じた。

自分の意見や考えをしっかり発表できていた。先生に向けて話していたところがもう少し、みんなに向かっ
て話せるようになるといいと思った。

子どもたちでアイデアを出し合って準備をし、当日楽しく「ハッピースマイルの会」をできたことは、達成
感にも繋がり、よい学びになったと思います。授業参観の機会を頂きありがとうございました。


